

## REPÚBLICA DE MAURICIO

Capital: Port Louis

Superficie: 2,045km<sup>2</sup>

Forma de Estado: República.

Sistema de gobierno: Democrático.

Jefe de Estado: Presidente Rajkeswur "Kailash" PURRYAG.

Jefe de Gobierno: PM Navinchandra RAMGOOLAM.



Población: 1.244.000 habitantes (NU, 2013)

Esperanza de vida: H 70 años | M 77 años

Composición étnica: ~70 indo-mauricianos, 27% criollos, resto chino y franco-mauricianos.

Idiomas: Inglés (oficial), francés, criollo, hindi, chino, urdu, tamil, árabe...

Religión: 50% hindúes, 25% católicos, 17% musulmanes.

IDH: 0,771 (alto).

PIB per capita: 17.200\$ (Banco Mundial, 2013)

---

La República de Mauricio es considerada como la democracia más madura del continente y una de las economías africanas más desarrolladas. Diversos listados, como el Índice de Inestabilidad Política de la Unidad de Inteligencia de The Economist o el ranking de Transparencia Internacional, sitúan a Mauricio como uno de los Estados más estables y transparentes del mundo. Estos rasgos, unidos a la coexistencia pacífica en una misma sociedad de multitud de etnias, religiones, idiomas... hacen de Mauricio una *rara avis* en el continente africano.

Desde antes de obtener la independencia en 1968, Mauricio había dependido totalmente de la producción y exportación de azúcar sin refinar. La transformación y diversificación de la economía fueron clave para registrar un crecimiento elevado (en torno al 5% anual) en las décadas posteriores. Actualmente, los sectores de mayor importancia son el financiero, debido a una situación impositiva muy favorable que hace de Mauricio un paraíso fiscal (si bien no considerado como tal por la OCDE), lo que convierte a la isla en zona de paso de inversiones a otros Estados como India o Sudáfrica; el textil, principal industria nacional; el turístico y, especialmente en la última década, el sector inmobiliario y la exportación de marisco. No obstante, el cultivo de azúcar sigue siendo importante.

Una serie de medidas económicas adoptadas en los años previos a la Gran Recesión permitieron a Mauricio mantener tasas de crecimiento positivas durante la misma. No obstante, la crisis global (y, muy especialmente, la europea) están empezando a afectar a la economía de la isla. La Unión Europea es el principal mercado de Mauricio, cooperando ambos a través de un Acuerdo interino de Asociación Económica (EPA). De ahí que la crisis de la zona euro tome cuerpo en la isla en la forma de menores ingresos de la exportación y el turismo. Actualmente, el gobierno mauriciano está adoptando medidas para contrarrestar sus efectos.

Actualmente, la política mauricana gira en torno a las variables coaliciones de gobierno de los tres partidos principales: el Partido Laborista (PT, *Parti Travailleiste*), el Movimiento Militante de Mauricio (MMM) y el Movimiento Socialista de Mauricio (MSM). En 2011, el PL y el MSM rompieron la alianza que les había llevado al poder en las últimas elecciones, dejando al PL en escasa mayoría. En 2012, y tras la renuncia del entonces presidente Anerood Jugnauth para unirse a la oposición al PL, Kaylash Purryag fue investido en el cargo (de carácter principalmente ceremonial).

Aun siendo la mauriciana una población étnica y culturalmente diversa, por lo general todos los grupos coexisten pacíficamente. En décadas pasadas, se sucedieron enfrentamientos entre los indo-mauricianos y los criollos (históricamente más pobres y víctimas de discriminación). Pocos años antes de la independencia de Mauricio, el Reino Unido cedió por cincuenta años las islas de Chagos a los Estados Unidos, que expulsaron a los nativos para construir una base militar. En Mauricio, los habitantes de Chagos sufrieron la pobreza y discriminación. Aun hoy, los isleños continúan reivindicando su derecho a volver al archipiélago. Así, en 2004 interpusieron una demanda ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos; sus pretensiones fueron desestimadas en 2013 al no quedar demostrado que los demandantes pudieran ser considerados víctimas de una vulneración de la CEDH (vid. *Isleños de Chagos contra Reino Unido*). Actualmente, Mauricio y las Seychelles disputan el territorio de las islas de Chagos a los Estados Unidos. La soberanía de las mismas está siendo dirimida ante un tribunal internacional en Estambul.

Mauricio es miembro de ACP, AfDB, AOSIS, AU, C, CD, COMESA, CPLP (asociado), FAO, G-77, IAEA, IBRD, ICAO, ICC (ONGs), ICRM, IDA, IFAD, IFC, IFRCs, IHO, ILO, IMF, IMO, IMSO, InOC, Interpol, IOC, IOM, IPU, ISO, ITSO, ITU, ITUC (ONGs), MIGA, NAM, OIF, OPCW, PCA, SAARC (observador), SADC, UN, UNCTAD, UNESCO, UNIDO, UNWTO, UPU, WCO, WFTU (ONGs), WHO, WIPO, WMO, WTO. Acepta al jurisdicción obligatoria de la CIJ y la CPI. Es parte en la Convención contra la Tortura y otros Tratos y Castigos Crueles, Inhumanos o Degradantes, así como su Protocolo Facultativo, el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer, la Convención Internacional sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Racial, el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, la Convención sobre los Derechos del Niño, sus Protocolos Facultativos y la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad.

---

## BIBLIOGRAFÍA

- BBC Country Profile of Mauritius
  - CIA World Factbook
  - Ficha País de Mauricio del Ministerio de Asuntos Exteriores Español
  - Informe sobre Desarrollo Humano 2014.
  - *Mauritius, Country Strategy Paper 2009-2013*, African Bank of Development, 2009
  - “Chagos Island dispute: court to rule on UK sovereignty claim”, *The Guardian* de 21 de abril de 2014, disponible en <http://www.theguardian.com/world/2014/apr/21/chagos-islands-diego-garcia-base-court-ruling>.
  - Estadísticas: [unstats.un.org](http://unstats.un.org); Banco Mundial; World Population Policies Database (NU).
-